

Blidah, Décembre 1903

Chers amis

Que retiendra-t-on de l'année 1903 à Blidah ?? Que ce fût l'année Louis Loubet. (1) En effet, le Président de la république a bien voulu consacrer une journée de son voyage en Algérie à notre bonne ville de Blidah. C'est donc le 22 Avril qui restera la journée la plus importante de l'année. Dès la veille, la ville est entièrement pavoisée et le trajet entre la gare et la place d'Armes est particulièrement soigné. Des mats sont plantés régulièrement et reliés entre eux par des guirlandes de fleurs, de drapeaux et d'oriflammes. Lors de sa descente du train, le Président est salué par une salve de 101 coups de canon. Il est accueilli par le Maire Mr le Goff et tout le conseil municipal. Le Président prend place dans une landau avec le maire et remonte l'avenue de la gare le long de laquelle sont présentées les troupes. A la porte Bab el Sebt, est dressé un premier arc de triomphe de style mauresque avec l'inscription «Au Président de la République». Les enfants des écoles sont massés sur le parcours entre la porte El Sebt et la place d'armes. Là est dressé un deuxième arc de triomphe à quatre faces à la jonction des rues Lamy, Tirman et Alger. Cet arc de triomphe, entièrement fait avec des roses et des oranges, porte sur chacune des faces les noms de Joinville, Montpensier, Dalmatie et Vive Loubet. Après un arrêt à la mairie, le Président entame une visite en voiture des orangeries et de Joinville. A midi, le banquet a été prévu dans la salle des Amis Réunis, la salle est décorée de tentures prêtées gracieusement par la communauté Mozabite de Blida et d'une collection de tapis que la manufacture algérienne de

tapis d'orient a bien voulu mettre à la disposition de la municipalité.

Je ne peux m'empêcher de vous donner un aperçu du repas servi par Mr Cassius, le Vatel blidéen, propriétaire du Grand Hôtel d'Orient. (2)

Hors d'oeuvres :

Jambon - Foie gras - Beurre frais

Langouste à l'Américaine

Croustade de Bécasses

Chateaubriand aux truffes

Sorbets au champagne

Pointes d'asperges à la crème

Pintadeaux truffés flanqués de cailles

Coeur de laitue à la Néva

Vol au vent de fruits glacés

Buissons de Meringues Chantilly

Glace pôle nord

Petits fours

Vins :

Vins blancs :

Ehremfort (Zamory)(), Fallet (Médéah)*

Vins rouges :

Ehremfort (Zamory), Hugon (Milianah)

Vin mousseux

Vin mousseux, Thuillier, de Meurad

Champagne, Saint Marceaux

Café

Liqueur de mandarine

Grande fine Mitidja

Un seul commentaire: Quel appétit ont ces hommes politiques !!!!

Après le repas, le Président fera quelques pas pour aller visiter la Remonte et la salle d'honneur des tirailleurs

avant de reprendre son train juste au moment où les premières gouttes de pluie tombaient sur Blidah après des semaines de sécheresse. Loubet fut considéré par certains comme un grand sorcier.

Cette année a vu enfin la réalisation de son marché couvert. La municipalité aurait voulu faire coïncider son inauguration avec la venue du Président mais du retard dans la fourniture de certains matériaux ont retardé son achèvement, ce qui, je vous le laisse deviner, a permis à l'opposition de crier au scandale! Mais maintenant il est disponible et c'est l'essentiel. (3)

Je ne sais plus si je vous ai parlé de ce que l'on appelle ici, l'Université Populaire. C'est une association qui depuis quelques années, propose des conférences sur des sujets très variés comme « La tuberculose, la Poésie arabe, le Patriotisme, l'Algérie avant la conquête, l'Art et son Histoire ». Elles sont données dans l'école de la rue Pavy par des professeurs du collège ou d'autres personnalités. Elles sont ouvertes à tout le monde et le public y est généralement nombreux. Il y a quelquefois jusqu'à 2 conférences par mois. (4)

Parmi les divertissements proposés régulièrement, il y a aussi le Guignol Lyonnais donné dans la salle du Baldaquin. Ce sont MM Chapus et Monier qui organisent régulièrement ces représentations qui recueillent un certain succès. (5)

En parlant de spectacle, nous avons eu très peur le 3 juin lors d'une représentation cinématographique au théâtre municipal; l'appareil de projection placé à côté de l'entrée prit feu et explosa déclenchant une panique générale. Heureusement tout se termina sans victimes, mais on pensa à ce moment au désastre du bazar de la Charité. (6)

Après la disparition il y a 2 ans de la société de

gymnastique "La Blidéenne", nous avons appris cette année la renaissance d'une société sportive qui a pris le nom de Blidah Gymnaste. Longue vie à elle. (7)

Avant d'en terminer avec les nouvelles de l'année, il faut que je vous parle du décès de Antoine Isola, un ami de notre famille. Je vous avais parlé l'an dernier de ce que l'on appelait «La légende d'Antoine Isola». En quelques mots, on raconte que son père avait été enlevé par les barbaresques à l'âge de 6 ans alors qu'il était à la pêche avec son propre père. Resté 10 ans en captivité, à son retour à Nâples, il est marié par sa famille. Il fait ensuite la connaissance de la Comtesse Blanca X avec qui il entretient une relation de laquelle naîtra notre Antoine le 30 mars 1836. Elevé par sa belle mère, il en devient le souffre douleur à la mort de son père et à 16 ans en 1842, il s'embarque pour Alger où il rejoint des cousins qui y sont déjà installés. Il y apprend le métier de tailleur et s'installe ensuite à Blidah. Alors, quand la légende est plus belle que la réalité, on garde la légende.

Sur ce, mes amis, en espérant ne pas avoir été trop long, je terminerai en vous disant que cette année un garçon a réussi à arracher la deuxième place au Prix Giraud .

Recevez toutes mes amitiés blidéennes

Jean

(1): Les Nouvelles de Blida du 26/04/1903

(2); Les Nouvelles de Blida du 19/04/1903

(3): Le Tell du 20/05/1903; Le Tell du 01/07/1903; Le Tell du 04/07/1903;

Les Nouvelles de Blida du 25/04/1903, du 5/07/1903

(4): Le Tell du 11/03/1903

(5): la salle du Baldaquin est celle qui deviendra plus tard notre cinéma Rex

(6): *Le Tell* du 03/05/1903

(7): *Le Tell* du 08/06/1903

(*): <http://courbet.algerie.free.fr/igalerie/?img=34>